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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 11回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

  年が明けて最初の教育委員会になります、本年もどうぞよろしくお願い

します。 

  1月 8日に成人式がありましたが、今年度は参加率が高く住基登録され

ている人数が 191名、当日参加者が 183名で 95.8％の参加となりました。

平成 27年度は 88％、平成 28年度は 79％ですのでとても参加率が高く、

また実行委員の方々も大変意欲的に取り組んでいただきました。打ち合わ

せやリハーサルなど色々がんばっていただいたおかげで、とても良い式に

なりました。 

 

１．諸活動 

11月 25日（金） 総合教育会議 

         課長会議 

26日（土） 第 3回 TOBAウォーク（約 230名参加） 

29日（火） 市Ｐ連との語る会 

30日（水） 記者会見 

      鳥羽高校関係者評価委員会 

12月 1日（木） 議会開会 

         辞令交付 

          庁内課長会議 

    2日（水） 加茂中学校訪問 

    5日（月） 人権週間街頭啓発活動 

         校長会 

         答弁打ち合わせ 

   6日（火） 答弁打ち合わせ 

         小学校人権フォーラム 

   7日（水） 本会議 

中学校人権フォーラム 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 8日（木） かどや訪問 

         手作り凧、人権ポスター展 

   9日（金） 質疑打ち合わせ 

         教頭会 

         神島小中学校建設委員会 

    10日（土） 第 4回地球塾 

          県防災シンポジウム 

    12日（月） 本会議（質疑） 

          故片山先生叙位伝達 

          桃取小学校説明会 

    13日（火） 市学力調査 

          三重大学教育学部教授来室 

    14日（水） 文教産業常任委員会 

          加茂小学校・加茂中学校訪問 

    15日（木） 予算決算常任委員会 

           鳥羽高校訪問 

    16日（金） 体力調査（結果公表） 

           全幼研代表来室 

    19日（月） 菅島の未来を考える会 

    20日（火） かもめ幼稚園・クリスマス会 

           課長会議・委員会報告会 

    21日（水） 本会議 

          安楽島小学校訪問 

          加茂中バレー部員全国大会出場激励会 

    22日（木） 2学期終業式 

          市町教委・教育長会役員会 

    26日（月） 市安全衛生委員会 

    27日（火） ハープ冬季研修会 

          武道振興会理事会 

    28日（水） 記者会見 

          緊急課長会議 

          仕事納め 

          答志コミュニティースクール実行委員会市長訪問 

  1月 2日（月） 新春交歓会 

    3日（火） 新春凧揚げ大会 

    4日（水） 仕事始め 

          市長訓示 

          異動事務所・教育支援事務所訪問 
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  1月 5日（木） 庁内課長会議 

    6日（金） 防災・減災教育講演会 

          成人式リハーサル 

    7日（土） 消防出初式 

    8日（日） 市成人式 

    12日（木） 市教委人事聴き取り 

    13日（金） 鳥羽志摩土曜授業検討会 

    16日（月） 市教委人事聴き取り 

          ＪＡより駅伝大会激励品贈呈 

    17日（火） 市教委人事聴き取り 

    18日（水） 県教委人事聴き取り 

    19日（木） 市校長会 

    20日（金） ガイドセンター訪問 

          加茂中学校道徳研究発表会 

    21日（土） 市人権教育研究協議会実践交流会 

    22日（日） 市町対抗駅伝・鳥羽志摩合同練習会 

    23日（月） 小中学校インフルエンザ流行（学級・学年閉鎖） 

 

２．子どもたちの様子について 

  今年は曜日の関係から 1 月 10 日から三学期が始まりました。当初から

インフルエンザの傾向があり、今週になって県下各地で警戒レベルとなり

ました。1 月 24 日時点で鳥羽市では 4 校（鳥羽小、答志小、安楽島小、

鳥羽東中）が学級・学年閉鎖となり、本日また答志中が学年閉鎖となりイ

ンフルエンザが大変流行ってきております。各学校では対症療法と合わせ

て、予防策の徹底を図っております。 

  諸行事につきましては、雪山体験、書初め作品展等を実施しました。作

品展については現在図書館で展示を行っております。 

  スポーツ・文化面での活躍につきましては、加茂中学校の女子バレー部

の生徒が三重県選抜の選手に選ばれ、この冬休み中に大阪で開催した全国

大会に出場してきました。また人権作文について、県内で最も良かった作

品として全国の部門で入賞する生徒がいました。 

  一方、まだ生活指導・不適応等で課題があります。これからも引き続き

丁寧な個別対応に努めたいと考えております。 

  また大きな課題である学力向上について、12 月に市独自の学力調査を

実施しました。課題のある点やどの程度向上してきているかなどを検証し

ていきたいと思います。2月には県のスタディチェックもありますので、

そのようなことを積み重ねながら継続して学力向上に取り組みたいと思

います。 
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  次に、12 月に体力調査の結果が出ました。全国平均を上回ったのは小

中男女別で以下の結果になりました。 

 ◎小学校 男子 長座体前屈、反復横とび、20ｍシャトルラン、ソフトボ

ール投げ 

      女子 握力、上体おこし、反復横とび、20ｍシャトルラン、ソ

フトボール投げ、体力点の合計 

 ◎中学校 男子 握力 長座体前屈、反復横とび、持久走、20ｍシャトル

ラン、50ｍ走、立ち幅跳び、ソフトボール投げ、体力点

の合計 

      女子 握力、長座体前屈、反復横とび、持久走、20ｍシャトル

ラン、50ｍ走、立ち幅跳び、ハンドボール投げ、体力点

の合計 

 毎年継続し体力テストに取り組んできていましたので、その結果の現れだ

と感じております。 

  また、3学期に入りましたので本年度のまとめと次年度への計画を各学

校で進めてもらっています。 

 

３．教職員について 

  人事異動事務が始まりました。県と市の基本方針に沿って県と調整しな

がら進めています。大きな問題として子どもたちの減少があり、それに伴

う学級減による教職員定数の削減ということが起こっています。平成 29

年度には小学校は 2学級減、中学校は 4学級減という予定になっており、

一クラスあたりの人数も少なく県の学級編制基準の境界線上の学級が多

くなります。そのようなことを踏まえた上での人事異動をさせていただい

ております。 

  また、今年度は早期退職者が多くなっており、現在把握しているだけで

5名います。そのうち 2人は病休から回復の見通しが立たないという上で

の退職であり、他 3名はそれぞれ自己都合等となります。 

  現在民間企業での総勤務時間について様々な問題がおこっています。教

職員についても総勤務時間については大変厳しい現状にあります。例年県

の方から教職員についての満足度調査というものが実施されますが、もっ

とも満足度が低い項目として総勤務時間の縮減に対する取り組みが上が

っています。そのようなことから市の安全衛生委員会を開き、校長・教職

員代表・教育委員会の 3者で集まり総勤務時間が多い理由について話し合

いを行った結果、クラブ活動や、土曜授業などの課題が浮かび上がってき

ました。 
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クラブ活動については土日のどちらかのみの活動にする、テスト前の部

活動停止期間をもう少し長く設けるなど案が出ましたので中体連などと

連携を図りながら取り組みを進めていきたいと考えています。また土曜授

業についても年間 5回の実施で計画しておりますが、総勤務時間の縮減に

ついて検討をしたいと思います。 

 

４．統合計画の進捗状況について 

 桃取小学校の今後の予定 

  2月 14日（火） 保護者向けの鳥羽小学校見学会実施 

  3月 24日（金） 閉校式 

 

５．神島小学校建設工事について 

  現在は内装工事中心で進めており、坂道・敷地・避難道コンクリート舗

装も終了しました。3月 25日（土）に竣工式の予定で進めています。 

 

６．平成 29年度の土曜授業について 

  1 月 13 日（金）に志摩市との合同の土曜授業検討会を開催し、以下の

ような内容で話し合いを行いました。 

  ①平成 28年度 1、2学期の実施状況からの成果・良い点と課題・改善点 

  ≪各学校からの成果・良い点≫ 

  ・授業参観や学校行事、講演会などを実施することで、たくさんの保護

者や地域の方に学校に来ていただき、開かれた学校づくりの推進につな

がった。 

  ・授業を実施することで、各教科の授業時間数を確保することができた。 

  ≪各学校からの課題・改善点≫ 

  ・地域の行事やスポーツ少年団の大会、部活動の大会などと日が重なる

ことが多くあり、日程調整が困難である。（特に 2学期） 

  ・十分な休養がとれず、土曜授業の翌週は子ども達が疲れている。 

  ・スポーツクラブの活動や習い事、家事都合等で欠席する子どももいた。

欠席者が多いと授業を進めにくい。 

  ・教職員が同一週に振替を取ることは困難で、総勤務時間の縮減に向け

て取り組む上での課題となっている。 

  ・土曜日の授業を行う意義や必要性について、保護者や子どもに伝える

必要がある。 
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  ②平成 29年度の方向性について 

  ○1月の定例教育委員会で決定後、小中校区の学校長で実施日を決定し

（2月上旬教育委員会事務局で集約）、広報していく。 

  ○公欠の扱いについて、「忌引、感染症、国・県・市教育委員会主催等

の大会については出停扱い」の他に校長が教育活動の一環（例えば、

主催者団体から派遣依頼文書が出されているもの等）だと判断できる

ものは出停扱いできる。 

  ○土曜授業のねらい（開かれた学校づくり、確かな学力の定着）を周知

する。 

７．その他 

  1月 27日（金） 鳥羽高校との懇談会 

2月 19日（日） 第 10回市町対抗駅伝 

2月 20日（月） 防災教育研修会・講演会 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

２．子どもたちの様子について 

（委員Ａ） 

  市独自の学力調査を行い、また 2月にスタディチェックを行うというこ

とですがどう違うのですか。 

（教育長） 

  市独自の調査はベネッセのものを使って基礎の確認という内容で行い

ました。スタディチェックの方は県が主となって応用についての確認とい

う内容で行います。 

  また鳥羽市独自の調査は結果から課題を見つけ、その課題を克服するた

めの問題集やプリントを用意し取り組むことが出来ます。あわせて質問紙

調査というものあり、児童生徒の学習への取り組み方、生活習慣などと合

わせて課題を見つけることが出来る仕組みになっています。 

 

３．教職員について 

（委員Ｃ） 

  教職員の総勤務時間の縮減について国全体で取り組んでいるようで大

変良いことだと思います。しかし、クラブ活動の日数の削減などについて

現在クラブ活動の顧問をしている教員の方から意見は何か出ましたか。 

（教育長） 

  今は特に出ていません。クラブ活動をがんばることは悪いことではあり

ません。土日も毎日クラブ活動に取り組んでいる顧問の教員は大変がんば

っていただいていると思いますが、本人の心身の健康のために休むことも

大事だというスタンスで理解を求めるようにしなければ話がまとまらな

いので、気を付けたいと思います。 
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  また、この問題については教員だけでなく保護者の理解も必要になって

くると思います。保護者からクラブ活動をやって欲しいと言われることも

あると思うので、そういった保護者にも子どもの健康や教員の健康を含め

た理解を求めることをしないと難しいと思います。 

７．その他 

（委員Ｂ） 

  鳥羽高校との懇談会はどのようなメンバーで行ったのですか。 

  また、鳥羽高校のＯＢなども参加していますか。 

（教育長） 

  校長や教頭などと中学校の校長、教育委員会からは教育長と学校教育課

長が参加しております。 

  中学校からの進学などについての話し合いを目的としており、ＯＢは参

加していません。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 1号 

 鳥羽市学校設置条例の一部を改正する条例についての意見の申出につい

て 

 

 

担当課説明等 

（総務課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市学校設置条例の一部を改正する条例を平成 29年 2月 28日鳥羽市

議会会議に上程してよろしいでしょうか。 

 

【改正内容】 

  鳥羽市学校設置条例（昭和 39年条例第 34号）の一部を次のように改正

する。 

第２条第１号の表鳥羽市立桃取小学校の項を削り、同表鳥羽市立神島小

学校の項及び同条第２号の表鳥羽市立神島中学校の項中「388番地３」を

「358番地３」に改める。 

  また、この条例は平成 29年４月１日から施行する。 

 

【提案理由】 

  市立小学校の統合に伴い鳥羽市立桃取小学校を廃止すること、また鳥羽

市立神島小・中学校の新校舎建設に伴い学校所在地に変更が生じることか

ら、所要の改正をする必要があるため提案します。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｄ） 

  神島小・中学校というひとつの学校の扱いではなく各々独立した施設と

いう形になるのですか。 

  校長先生は兼務という形にするのですか。 

  どちらが主ということはないのですか。 

（総務課長） 

  それぞれ独立した施設で、あくまで同じ建物にあるというだけです。看

板などもそれぞれ設置します。 

  校長先生は兼務で、神島小学校長兼神島中学校長という形になります。 

  どちらが主とかはなく、平等です。 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 

日程第３  議案第 2号 

 鳥羽市コミュニティアリーナの設置及び管理に関する条例の一部を改正

する条例についての意見の申出について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市コミュニティアリーナの設置及び管理に関する条例の一部を改

正する条例を平成 29年 2月 28日鳥羽市議会会議に上程してよろしいでし

ょうか。 

 

【改正内容】 

  鳥羽市コミュニティアリーナの設置及び管理に関する条例（平成７年条

例第 22 号）の第３条の表に≪桃取コミュニティアリーナ 鳥羽市桃取町

21番地２≫を加える。また、別表に料金表も加える。 

 

【提案理由】 

  鳥羽市立桃取小学校の廃止に伴い、同校体育館をコミュニティアリーナ

として活用することから、所要の改正をする必要があるため提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３  議案第 3号 

 鳥羽市立中央公民館館長の解任命について 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例（昭和 34年 11月 3日条例第

13 号）第３条の規定に基づき、次のとおり鳥羽市立中央公民館館長を解

任命してよろしいでしょうか。 

  解任：1名（解任日：平成 28年 11月 11日） 

  任命：1名（任命日：平成 28年 12月 1日） 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第３  議案第 4号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（鳥羽大庄屋かどや） 

 

 

担当課説明等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  下記のとおり地方自治法第２４４条の２第３項に規定する公の施設の

指定管理者を指定することについて、同条第６項の規定により議会の議決

を求めるため、平成 29年 2月 28日鳥羽市議会会議に上程してよろしいで

しょうか。 

 

【提案内容】 

 ≪管理を行わせる公の施設の名称≫ 

鳥羽大庄屋かどや 

 ≪指定管理者≫ 

鳥羽市鳥羽四丁目 3番 24号 かどや保存会会長 清水 久行 

≪指定の期間≫ 

平成 29年 4月 1日から平成 32年 3月 31日まで 

 

【指定管理者の選定評価】 

  大庄屋かどやについての知識が豊富で、来館者への説明や、施設の設置

目的である文化財の保存と郷土の文化に関する意識の向上についても対

応が可能であり、安定した管理運営業務が期待できる提案である。また、

当該施設が鳥羽市に寄贈されてから全てのイベント運営に関わった実績、

経験とノウハウも持ち合わせており、指定管理者選定基準を満たしている

と評価できる。 
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【提案理由】 

  鳥羽市の公の施設に係る指定管理者の指定手続き等に関する条例第５

条第１項の規定により、指定管理者として指定したいため提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

１．後援依頼【事後承認】について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）第 29回少年柔道交歓鳥羽大会兼第 21回鳥羽市スポーツ少年団柔道大   

  会                 【前回：平成 27年第 11回】 

（2）第 12回ぎゅーとら杯少年柔道大会  【前回：平成 27年第 4回】 

（3）感謝と愛をこめて FC.ISE-SHIMA 大感謝祭 2016 HAPPY X’mas Party 

                    【新規】 

（4）第 7回体操フェスティバル in サンアリーナ 

                    【前回：平成 28年第 1回】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 
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件   名 
日程第４  その他 

２．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）三重大恐竜博            【新規】 

（2）第 25回動作法学習会         【前回：平成 28年第 6回】 

（3）中学生のメッセージ 2017（第 39回少年の主張三重県大会） 

                     【新規】 

（4）おさなご発見ひろば u6ひろば     【新規】 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

３．海の博物館について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 

  前回の定例会でも話をさせていただきましたが、平成 28 年 9 月 5 日に

海の博物館を経営する団体である東海水産科学協会から市長へ要望の申出

がありました。市では、12月にお願い文書を市議会に提出し、検討を進め

ると報告させていただきました。その後、政策経営会議を開き、市の対応

について協議をさせていただきました。 

市の対応と致しましては、購入も含めた検討を進めるということで話し

合いを行い、主担当を教育委員会生涯学習課とし、現在、土地、建物の鑑

定評価を行っているところです。 

  今後は、鑑定評価の概算が 1月末に出るということなので、その時点で

政策経営会議を開催し、説明をしていきたいと考えています。 

  海の博物館は、国の重要有形民俗文化財を 6,879点有するほか、膨大な

民俗、歴史資料を保存展示する国内でも希少な博物館で、鳥羽市にとって

も重要な社会教育施設であると認識しています。東海水産科学協会側では、

民間への売却になれば、これまでの収蔵品がまとまった形で残らなくなる

ことを憂慮しています。教育委員会としても、市にとって重要な博物館で

すので、市立化に向けた検討をさらに進めていきたいと考えています。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

  特になし 
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委 員 意 見 要 旨 

【意見】 

 （委員Ｄ） 

  市が財産を取得することになると多額の費用も必要になってくると思

いますが、重要な文化財を収蔵している文化の発信拠点となる施設ですの

で、なるべく市の負担が少なくなるような形で、博物館として存続してい

けるように、検討を進めていっていただきたいと思います。 

 （生涯学習課長） 

  意見を参考に検討を進めます。 

議 事 結 果 了 承 

 

 

件   名 
日程第４  その他 

４．離島留学について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料にて説明 

12 月 28 日に、答志の代表の方から市長あてに、学校を存続させるため

の取り組みについて話がありました。その中で教育委員会に関する取り組

みとして、離島留学があげられました。今後、鳥羽市の教育委員会として

離島留学をどのように進めていくかという方向性を決定していく必要が

あると思います。また、先日答志の代表者の方と企画財政課の職員とで話

をしました。答志としては早急に離島留学に取り組みたいということでし

たので協議をよろしくお願いします。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

（委員Ｂ） 

  資料の離島留学の例には合宿型と里親型というものがあるのですが、合

宿型の場合宿舎が必要になりますね。里親型には手をあげてもらう必要が

あるということで、それぞれ課題がありそうですね。 

（教育長） 

  もうひとつのパターンとしては家族全体で離島に来てもらうパターン

があります。それぞれにまだ課題があります。 

まとめ 

（学校教育課長） 

  まだ様々な課題などはありますが昨年夏頃から移住定住対策に取り組

んでおり、受け入れ態勢が進んでいる答志をモデル地区として離島留学を

進め、モデルが成功したら他の離島でも進めていくということでよろしい

でしょうか。 

（委員全体） 

  異議なし。 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 
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件   名 
日程第４  その他 

５．その他 

担 当 課 説 明 等 

１．海女文化について 

（生涯学習課長） 

  鳥羽志摩の海女漁の技術が国の重要無形民俗文化財に指定されるとの

ことで、それを受けて知事訪問を行う予定です。指定団体は鳥羽の海女保

存会と志摩の海女保存会です。 

また、1月 31日にかもめホールで、知事と市長の 1対 1対談が行われま

す。その中で海女漁業や海女文化についても話をされる項目があり、そこ

で海の博物館について話をしていただこうと思っています。 

 

２．卒業式の予定について 

（学校教育課長） 

  卒業式の日程について連絡します。 

   中学校：3月 7日（火） 

   小学校：3月 17日（金） 

  神島のみ 

   中学校：3月 11日（土） 

   小学校：3月 18日（土） 

 

３．入学式の予定について 

（学校教育課長） 

  入学式の日程について連絡します。 

   小学校：4月 6日（木） 

   中学校：4月 7日（金） 

 神島と答志のみ 

  小中両方：4月 7日（金）※時間差で行います 

 

４．その他 

（総務課長） 

  3月 24日（金） 桃取小学校閉校式典 

  3月 25日（土） 神島小・中学校竣工式 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

午後 4時 00分  閉 会 


